



Unidad de Comunicación Social

Guanajuato, lunes 28 de marzo de 2022
No. 149/2022

BOLETÍN DE PRENSA

Médicos especialistas del IMSS Guanajuato salvan a paciente con pocas posibilidades de vida por cáncer en el hígado

- A su llegada a la unidad médica, el paciente presentaba una lesión muy voluminosa, por lo que la posibilidad de realizar una cirugía era reducida.

Por la atención que recibió en el Hospital de Especialidades No. 1 del Centro Médico Nacional (CMN) del Bajío, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guanajuato, Juan "N" se recupera con éxito tras ser diagnosticado con un hepatocarcinoma o cáncer en el hígado, y tener muy pocas posibilidades de vida.

El doctor Luis Tinoco Téllez, cirujano oncólogo de esta la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE), participó en la cirugía y dio seguimiento al caso de Juan. "Al paciente le detectamos un tumor maligno del hígado que no es tan común; se asocia con infecciones por virus de hepatitis y alcoholismo, pero en específico en este paciente no hay una causa definida y por ello es un caso esporádico".

Tino Téllez mencionó que la mayoría de los pacientes con este padecimiento presentan color amarillo en la piel, pérdida de peso, disminución del apetito y dolor; sin embargo, en el caso de Juan no hubo tantos síntomas debido a que es joven y fuerte.

Indicó que cuando el paciente llegó a la UMAE No. 1, referido del Hospital General de Zona (HGZ) No. 21, presentaba una lesión muy voluminosa, por lo que la posibilidad de realizar una cirugía era reducida, ya que la parte que quedaría del hígado sería poca y, por lo tanto, no compatible con la vida.

Comentó que el caso del paciente se trató en junta multidisciplinaria del servicio de Oncología y se determinó iniciar con un tratamiento sistémico por parte de la doctora Gretel Berenice Oropeza Santana, adscrita al servicio de Oncología Médica, para después hacer un abordaje por etapas del tumor, que consistió en un procedimiento llamado quimioembolización transarterial.

Explicó que este proceso consiste en enviar quimioterapia directamente al hígado, así como microesferas de material especial para ocluir la irrigación sanguínea del tumor, disminuir su tamaño y hacer que el tejido hepático sano crezca. Esto permitió que el equipo médico pudiera realizar la cirugía para retirar el tumor.



Unidad de Comunicación Social

El paciente se sometió a una hepatectomía derecha o resección de la mitad de su hígado, en un procedimiento que duró alrededor de siete horas, pasando posteriormente al área de terapia intensiva, donde permaneció con apoyo respiratorio por dos días hasta que pudo ser autónomo en sus funciones vitales y continuar con su recuperación en hospitalización general, donde estuvo un total de siete días internado y fue dado de alta sin complicaciones.

“Esta unidad tiene el compromiso de atender con calidad, calidez y seguridad a la población derechohabiente del IMSS, especialmente a los pacientes oncológicos, ya que por la naturaleza de su padecimiento requieren atención con la mayor oportunidad posible, a fin de que las historias como la de Juan se conviertan en un suceso frecuente”, comentó el doctor Juan Germán Celis Quintal, director de la UMAE No. 1.

A dos meses de su cirugía, se recuperó exitosamente sin manifestaciones del tumor en el sitio inicial ni en ramificaciones; sin embargo, debe continuar con citas de vigilancia en el área de Oncología. Actualmente Juan está en buenas condiciones, completamente íntegro.

“Cuando hablan de cáncer se va toda la vida, piensan que te vas a morir o que todo se te acaba. Pero la atención fue muy buena, desde el principio me dieron todo lo que se ocupaba. Recomendando el servicio porque sí es bueno, te dan la atención que necesitas. Les agradezco por haberme sacado adelante, el autoestima es lo más importante, no dejarse caer en la enfermedad. Mi familia es lo principal para seguir y estar bien con ellos; gracias a mi esposa que ha estado siempre conmigo”, compartió Juan, originario de León, quien cuenta con 31 años.

Por su parte, el doctor David Suárez García, jefe del servicio de Oncología, dio a conocer que a través de esta área la UMAE No. 1 brinda en un mes hasta 3 mil consultas de especialidad, mil 500 sesiones de radioterapia, mil 100 sesiones de quimioterapia y 65 procesos quirúrgicos de alta complejidad.

En la atención del derechohabiente Juan también participaron el doctor Efraín Bustos, jefe del servicio de Cirugía Oncológica; doctor Esteban Ramírez, radiólogo intervencionista, y el doctor Paúl Alaniz, neurocirujano endovascular.

---oOo---
